

## À LA DÉCOUVERTE DU BASTION RUPELLA



Voici le 3<sup>ème</sup> « A LA DÉCOUVERTE DE... » de la saison 2022/2023 qui est consacré à nos amis du « **BASTION RUPELLA** » de La Rochelle (Pro B) qui viennent de rejoindre cette saison la grande famille de l'Union !

Cet interview a été réalisée le 01/06/2023 en présence de Jérémy Sternbach et Jimmy Tobaczynski, respectivement Vice-Président et membre de l'association du Bastion Rupella.

### Jérémy et Jimmy, présentez-vous-en quelques mots :

**Jimmy :**

*J'ai commencé le basket au collège. Je suis de la « Génération TP » comme on dit. Je n'y jouais plus ces dernières années et c'est en 2016, lorsque j'ai déménagé à La Rochelle, que je m'y suis replongé à fond dedans avec ma compagne Chloé. Nous partageons la même passion.*

*Mon arrivée dans les tribunes de Gaston Neveur date d'octobre 2021. En effet, nous sommes allés voir jouer le Stade Rochelais et on peut dire que nous sommes arrivés en plein dans le courant de la grande saison de la montée en Pro B ! Et depuis cette date, je suis devenu un supporter fidèle et assidu et qui va encourager aussi bien les féminines, que les espoirs ainsi que l'handibasket.*

*On peut aussi dire que je suis à fond dans la PERCU et nous sommes « le TRIO de Gaston Neveur » avec Sébastien et Mickaël (dit Tam Tam), en lien avec le slogan du Bastion Rupella : « ICI BAT LE CŒUR DE GASTON NEVEUR » !*

**Jérémy :**

*Le basket a bercé toute mon adolescence je suis de la génération « MJ » ! J'ai été Fan du CSP Limoges (il faut préciser que j'ai habité à la frontière du Limousin), des Bulls de Chicago et de la Dream Team, mon joueur référence a toujours été le lieutenant Scottie Pippen...  
Puis, j'ai lâché le basket pendant longtemps...*

*Cela fait 18 ans que je vis à La Rochelle mais c'est il y a seulement 5 ans, avec 6 copains, que nous nous sommes repris au jeu en allant voir quelques matchs à Gaston Neveu et très vite nous avons décidé de nous abonner pour ne pas rater un match à domicile de nos protégés !*

*On a de suite eu l'envie de fédérer pour pousser l'équipe. Malheureusement, après 2 saisons en tant qu'abonnés, il y a la période du Covid-19 et l'arrêt des championnats.*

*Mais après cette période d'interruption, nous sommes revenus plus motivés jamais et c'est ainsi que nous avons décidé de créer l'association pour l'ouverture de la saison 2021/2022.  
Ma compagne et mon fils sont devenus également de fidèles supporters, plus simple pour s'impliquer dans la vie de l'association et nos vendredis soir sont réservés au basket !*



**Présentez-nous le BASTION RUPELLA en quelques mots :**

*L'association a été créée en août 2021.*

*Nous étions 6 membres à la création. Très vite, un des objectifs était de faire découvrir la culture basket autour de nous. Dans les mois qui ont suivi le démarrage, nous avons atteint la trentaine de membres. En effet, certains supporters qui étaient présents aux matchs depuis des années nous ont rejoints. Sans parler de l'engouement auprès de nouveaux qui nous ont également suivis dans l'aventure.*

*Grâce à la création de l'association, nous avons pu réserver des places tous ensemble dans notre tribune historique « La tribune des parcs ».*

En ce qui concerne l'origine de la dénomination « BASTION RUPELLA », nous sommes partis sur 2 points essentiels :

- La Rochelle est une ville portuaire et il nous paraissait important que notre salle devienne un « bastion » imprenable ! D'où le nom !
- « Rupella » c'est l'ancien nom historique de la ville de La Rochelle signifiant « petite roche » et pour nous également un hommage à l'histoire de notre club qui a porté ce nom durant de nombreuses années.



Pour revenir sur l'association, il faut savoir qu'elle est de type Loi 1901. Elle est structurée avec un Conseil d'Administration et un Bureau.

Le Bureau est composé de 6 membres :

- Président : Michaël Guilbert
- Vice-Président : Jérémy Sternbach
- Secrétaire : Hugues Monjaret
- Secrétaire Adjointe : Chloé Jobard
- Trésorier : Valentin Guyonnard
- Trésorière Adjointe : Roxane Gayet-Bougoin

Nous avons également mis en place 3 commissions :

- Commission animation : qui gère l'avant-match, pendant et l'après-match ;
- Commission déplacements : pour mettre en place du covoiturage ;
- Commission réseaux sociaux : pour toute notre communication.

*Précisons également que nous avons une quasi-parité hommes / femmes en tribune.*

*Lorsque nous nous sommes lancés dans la création de l'association, nous nous sommes vraiment fixés comme objectif d'être bien structurés avec une base associative solide qui nous permette ainsi de nous sentir légitimes pour discuter avec les instances du club sportif.*

*Ci-dessous, les informations complémentaires concernant notre association :*

- **EMPLACEMENT :**

*Notre emplacement en tribune se situe derrière le banc de notre équipe.*



- **ADHÉRENTS :**

*Pour cette saison 2022/2023, nous comptons 65 adhérents.*

- **TARIFS ADHÉSION :**

*Les tarifs d'adhésion sont les suivants :*

- Adultes : 10 €
- Enfants de moins de 12 ans : 5 €

- **TARIFS ABONNEMENT :**

*Cette saison 2022/2023, nous ne nous sommes pas abonnés et nous sommes parvenus à obtenir un tarif préférentiel de 20 € la place (au lieu de 25 €) et de 12 € pour les enfants de moins de 12 ans.*

*Nb 1 : il faut préciser que notre emplacement en tribune latérale derrière le banc des joueurs est passé en catégorie 1 au niveau tarifaire depuis notre accession en Pro B.*

*Nb 2 : nous ne prenons pas d'abonnement car nous avons mis en place une organisation interne au travers de laquelle on demande avant chaque prochain match à domicile le nombre de membres qui seront présents et nous achetons ainsi les places à la demande.*

- **SPONSORING / MÉCÉNAT :**

*Nous ne voulons pas de sponsoring afin de rester indépendant.*

*En revanche, nous faisons appel à du mécénat par le biais d'entreprises locales.*

*Nous avons cette notion d'indépendance qui est importante à nos yeux et cela vaut également envers le club sportif.*

- **MATÉRIELS :**

*Voici les matériels dont nous disposons en tribune :*

- 1 bâche de 6 m x 4 m
- 1 banderole de 4 m x 1 m
- 4 drapeaux avec logo + 2 grands drapeaux avec logo
- 2 caisses claires + 1 tom Basse qui sont customisés à nos couleurs
- 3 cornes de brume
- Des drapeaux des différentes nationalités des joueurs
- Des autocollants
- Des anciennes écharpes et polos du Rupella (nous sommes en réflexion sur ce point pour développer les nôtres dans le futur)

- **COM' / RÉSEAUX SOCIAUX :**



*Vous pouvez suivre nos actualités sur notre **Page Facebook** et sur **Instagram**.*

*À noter que sur nos pages, nous diffusons après chaque match une publication qui se nomme « **VUE DU BASTION** » et dans laquelle nous diffusons de très belles photos du match prises depuis notre tribune par notre photographe **Romain Vuillermet**.*

*C'est aussi le cas avec de très belles vidéos que nous réalisons avec les joueurs et qui sont diffusées en stories.*

*C'est l'occasion de remercier toutes ces personnes qui nous aident dans différents domaines au quotidien.*

*Nous figurons également dans un onglet sur la page officielle du club Stade Rochelais Basket.*

• **VOS ACTIVITÉS :**

○ **Les après-matches** sont des moments privilégiés et essentiels dans la vie de l'association ! Dès la fin du match, on se retrouve tous sur le parquet. Le club installe tapis et tables puis on partage un verre ensemble debout, avec les joueurs qui viennent nous voir. C'est une belle occasion de débriefer entre nous sur le match.

Précisons que les joueurs passent nous voir à chaque fois, que l'on gagne ou que l'on perde. Et que nous les avons toujours soutenus malgré des défaites.



○ Toute la saison, nous proposons des **rendez-vous privilégiés** avec l'équipe :

- 2 entraînements VIP
- Les joueurs nous invitent sur le terrain pour des séries de shoot, de petites actions...
- C'est Aymeric Jeanneau, Manager Général du club, qui est à la manette pour l'organisation de ce type d'évènements qui sont des moments privilégiés pour nous tous !



- En janvier, nous organisons la « **Galette des Rois** »
- À l'issue d'une saison, nous organisons « **l'apéro de fin de saison** ». Cela se passe habituellement à la salle Gaston Neveu mais l'année dernière, nous avons eu le plaisir de nous retrouver au stade de rugby Marcel Deflandre pour célébrer la montée en Pro B avec une superbe photo prise du milieu du terrain !



- Enfin, nous n'hésitons pas à aller **soutenir les autres équipes** de basket du club et c'est ainsi que nous sommes allés soutenir, entre autres, l'équipe **Handi Basket**.



**Parlez-nous de vos déplacements :**

Voici les déplacements que nous avons réalisés cette saison 2022/2023 :

- 2 matchs de pré-saison : à Cognac et Cholet ;
- 1 match de Coupe de France : à Nantes
- 1 match de Leaders Cup : à Nantes
- 4 matchs de Pro B : à Nantes, Boulazac, Quimper et Angers

En moyenne, on va dire que nous sommes **une dizaine de supporters** présents par déplacement. Mais cette saison 2022/2023, on a établi un **record** avec **19 supporters présents** à Boulazac.

Il faut aussi préciser que ce n'est pas évident de se déplacer lorsque les matchs ont lieu un mardi ou vendredi.

Précisons enfin que nous avons effectué 3 déplacements en NF3 pour soutenir les féminines qui jouaient la montée en NF2 cette saison. Dont le fameux déplacement de la montée en NF2 avec ce match qui se jouait à Tours !



### Les clubs de supporters rencontrés / Liens avec des clubs de supporters :

*Nous avons eu le plaisir de rencontrer :*

○ Lors de la saison de NM1 2021/2022, les supporters du **KOP 2001 de Mulhouse**. C'était à l'occasion de la Finale des Play-Offs. Certains d'entre eux avaient fait le déplacement à La Rochelle et nous les avons retrouvé pour le match retour. De beaux échanges avec eux. Nous avons le bon souvenir de leur TOTEM en bois qu'ils emmènent partout avec eux !

○ Lors de cette saison de Pro B 2022/2023, les supporters des **REQUINS** et des **GOUYATS de Boulazac**.

*Bel accueil dans le Périgord. 2 clubs de supporters qui se donnent en tribune pour leur club de cœur. Des contacts plus poussés ont eu lieu avec **Quentin Larnaudie**, le Président des Gouyats et qui est également membre de l'UNSB et du KFB (Kop France Basket). C'est par son intermédiaire que nous avons découvert l'Union et le KFB puisqu'il a pu nous obtenir en dernière minute des places pour les rejoindre en tribune à Trélazé en février 2023. Un Grand Merci à lui !*



### Parlez-nous de vos relations avec le club sportif :

*Nous avons de très bons rapports avec le club sportif.*

*Ça commence par nos échanges réguliers avec Sandra Gavid qui gère la billetterie du club. C'est Valentin notre trésorier qui réserve pour chaque match le nombre de places nécessaires (comme précisé précédemment).*

*Ensuite, il y a bien évidemment nos relations avec Aymeric Jeanneau, le Manager du club. Aymeric est quelqu'un avec qui nous entretenons de très bonnes relations, toujours à l'écoute et sans langue de bois avec qui nous abordons et traitons les sujets liés aux tarifs des places et les événements dans la saison.*

*Il faut aussi dire que l'on s'attache aux joueurs que l'on soutient toute une saison. La proximité qui est présente avec eux durant la saison au travers des moments privilégiés mis en place y contribue énormément.*

*Saluons entre autres François Fort qui a fêté récemment ses 70 ans et qui est un fidèle du club depuis 55 ans et qui a joué avec l'illustre Gaston Neveur. Ce sont des personnes que l'on côtoie régulièrement à la salle et qui sont des symboles de fidélité et de fierté.*

**Allez, on termine par des faits marquants ou anecdotes qui vous viennent à l'esprit :**

- **Jimmy :**

- **Mon 1er déplacement avec Chloé à Rueil-Malmaison ! C'était à l'occasion du ¼ Finale Aller des Play-Offs de NM1 et qui s'est soldé par une belle victoire de notre Team !**
- **La Finale de NM1 !!! Avec les croissants offerts par les joueurs sur le tarmac de l'aéroport !**

*Nous étions présents à l'aéroport pour le départ de l'équipe à destination de Mulhouse pour le match aller. On avait ensuite pris place sur une butte à proximité de la piste d'envol et nous avons agité nos drapeaux pour les saluer. Un des joueurs nous a ensuite informé que le pilote avait fait un message à l'équipe en leur indiquant que leurs supporters étaient là et les saluaient !*

*Au retour de Mulhouse, avec la victoire en poche, nous les avons attendus à nouveau à l'aéroport et allumés des fumigènes pour les saluer !*



- **Cette saison 2022/2023, ce sera le *dernier match de notre Capitaine Arnauld Thinon*. En effet, il a joué le dernier match de sa carrière professionnelle le 12/05/2023. Contre Saint-Vallier, il a non seulement gagné mais fini meilleur marqueur de la rencontre (21 points) en seulement 18 minutes de temps de jeu.**

*Ce fut une soirée riche en émotions.*

*Le Bastion a fait réaliser une bâche de 6 mètres à cette occasion. Et il nous a promis qu'il mettrait la bâche chez lui !*



- **Jérémy :**

- **Mon souvenir le plus fort restera le 3ème match contre Caen en ½ Finale de Play-Offs NM1 !**

*Au terme d'un match de folie le dimanche 29/05/2022, le Caen BC s'est fait éliminer (74-72) au buzzer sur un tir de notre joueur Gaëtan Clerc (ancien du CBC).*

*J'ai encore en mémoire quand la salle s'est arrêtée de respirer juste au moment où le ballon quitte la main de Gaëtan. Et ensuite, ça a été de la folie ! Gaston Neveur qui exulte de joie ! Scènes de liesse sur le parquet ! Dingue ! J'en frissonne encore !*



- Enfin, il y a **ce fameux déplacement à Mulhouse** en Finale Aller des Play-Offs de NM1 !

On s'est décidé à 3 jours du match pour effectuer ce déplacement aussi lointain ! C'est un bénévole du club, l'incontournable Eric Pechalat qui nous a dit : « je prends un minibus et on y va ! ».

Il faut préciser que c'est 8 à 9 heures de route aller... !  
Et nous y sommes allés !

Après le match, gagné par notre Team, nous nous sommes retrouvés au restaurant de l'hôtel où logeaient les joueurs et le staff et nous avons mangé une flammekueche et bu quelques bières (sauf bien sûr pour le chauffeur) en leur compagnie. Après avoir partagé ce moment intime avec l'équipe, nous avons repris la route vers 1 heure du matin !

Et nous avons ainsi pu à notre retour rejoindre le reste des supporters du Bastion Rupella qui étaient présents à l'aéroport pour accueillir nos héros !



**Allez, un dernier mot concernant l'UNSB et le KFB :**

*Nous sommes ravis d'avoir rejoint cette belle famille de l'Union et de pouvoir ainsi développer des liens amicaux avec les autres clubs de supporters qui en font partie.*

*Enfin, notre participation en tribune à un match des Bleus avec le Kop France Basket, ça a été une superbe expérience et une superbe ambiance ! C'est vraiment super sympa ! Tous unis de différents clubs au sein du KFB, c'est le pied ! À refaire dès que possible !*



*Vive l'UNSB et le KFB, vive le Bastion Rupella et allez La Rochelle !!!*